



Martes 5 de Marzo 2013

Número 569

La Carta en formato PDF

La aplicación EUScope



La Fundación en





## ¿Hacia una Europa más femenina?



Autor : Pascale Joannir

Con motivo del Día de la Mujer el 8 de marzo, la Fundación Robert Schuman publica un texto de Pascale Joannin, directora general de la Fundación Robert Schuman, titulado "¿Hacia Europa más femenina?". Este texto sale del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2013" recientemente publicado en ediciones Lignes de Repères y disponible en nuestra página Internet. Leer más

Sumario

En portada: Editorial - "Informe Schuman" 2013 - Constitución - Televisión Crisis financiera : Alemania - España - Francia - Italia - BEI/préstamos Comisión: Transportes - Madera - Fronteras - Pobreza - Perú - Aéreo - Igualdad salarial Parlamento: Bancos - Estrasburgo Consejo: Empleo - Agricultura/Pesca -Ucrania Alemania: Mali - Finanzas - Franco-alemán -Europa/escuela Bulgaria: Elecciones Francia: Rusia Chipre: Presidente España: ¿Separatismo? Hungría: Banco Italia: Alemania Letonia: Euro Tecnologías Luxemburgo: Tratado/Presupuesto Polonia: ¿Euro? Reino Unido: ¿UE? Eslovenia: Fin/Gobierno Croacia: Elecciones/UE - FMI Estados Unidos: Europa Suiza: Referéndum OMC: China Aviación: EADS Eurostat: Paro - Inflación Cultura: Exposición/Bruselas -Exposición/Roma -Exposición/París Exposición/Londres - Tiziano/Roma

Agenda | Otras versiones | Contacto

## En portada:

#### El error del Parlamento europeo



El presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani publica un editorial en su página web titulado "El error del Parlamento europeo". El Parlamento europeo está a punto de cometer un grave error al no respetar el principio de proporcionalidad decreciente. Este concepto garantiza la representación de todos los Estados, sea cual

sea su tamaño, pero apunta también de manera progresiva, a organizar una representación equitativa de todos los ciudadanos europeos. Ahora bien, la solución imaginada "nadie pierde y nadie gana más de un escaño" no reduce el desequilibrio de representación actual. Europa necesita sin embargo un Parlamento europeo representativo para acercar a los ciudadanos al proyecto europeo... Leer más

¡Acaba de publicarse el Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión en el 2013!

Acaba de publicarse el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la



Unión en 2013", obra de referencia sobre Europa. Esta 7ª edición contiene una entrevista exclusiva con José-Manuel Barroso, Presidente de la Comisión Europea. Las 27 contribuciones apuntan todas hacia un 📆 mensaje único: ¿Será 2013 el año de la recuperación? Esta obra, realizada bajo la dirección de Thierry Chopin y de Michel Foucher, se

publica en la editorial Lignes de Repères. Está ya disponible en todas las librerías y en la página web de la Fundación en formato papel y lo estará, por primera vez, en libro digital (libros electrónicos y tabletas) a partir del mes de marzo... Leer más

## "Una Constitución ¿para qué? Entre especificidades nacionales y consenso europeo"



La Fundación Joseph Karolyi y el Instituto francés de Budapest organizan, con el apoyo de la Fundación Robert Schuman, los próximos días 8 y 9 de marzo una conferencia titulada "Una Constitución, ¿para qué? Entre especificidades nacionales y consenso europeo". El ministro húngaro de Asuntos Exteriores, Janos Martonyi, introducirá los debates

junto al embajador de Francia en Hungría, Roland Galharaque. Jacques Barrot, miembro del Consejo constitucional y del Consejo de administración de la Fundación, participará en los debates, así como József Szájer, diputado en el Parlamento europeo... Leer más

## Ici l'Europe recibe al General de Rousiers, Presidente del Comité Militar de la UE

Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web el último programa "Ici I Europe", cuyo invitado fue el General de Rousiers, Presidente del Comité Militar de la Unión Europea.

Contestando a las preguntas del Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani, el General de Rousiers explicó la estrategia y los medios de que dispone la instancia que preside. Aboga por un aumento de la inversión de los líderes europeos para hacer frente a las amenazas terroristas... Leer más

#### Crisis financiera:

## Tasa de paro de un 6,9% en Alemania



El mercado del trabajo alemán se mantuvo solido en febrero de 2013, con una tasa de paro estable de un 6,9% mensual en datos corregidos de calendario, según las cifras anunciadas el 28 de febrero de 2013 por

la Agencia federal de empleo (Arbeitsagentur). El número de parados se redujo de 3.000 personas con respecto a enero de 2013. La tasa de paro bruta también se mantuvo estable en un mes en un 7,4%, después de haber aumentado sensiblemente el pasado mes de enero con respecto a diciembre de 2012, situándose en un 6,7%, debido a las fuertes variaciones temporales tras las fiestas de fin de año... Leer más

#### España: empeora la recesión y el paro supera la barrera de los 5 millones



Afectada por una nueva subida del paro en febrero que sitúa en más de 5 millones el número de parados según datos del ministerio del trabajo del 4 de marzo de 2013, España debería mantenerse en recesión el primer trimestre de 2013, según indicó el 27 de febrero de 2013 el Banco de España. Las cifras definitivas españolas del PIB y del

crecimiento en 2012 publicadas el 28 de febrero de 2013 por el Instituto Nacional de Estadística (INE) muestran que la recesión empeoró el 4º trimestre de 2012, con una bajada del PIB del 0,8% con respecto al 3er trimestre. En un año, la economía española retrocedió un 1,4%. La inflación se mantuvo en un 2,8% en febrero de 2013. La Unión Europea indicó que esperaba de España un ambicioso plan de reformas estructurales que permitan reducir el déficit público del país... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

## Aumento del paro en Francia



Aumentó el número de parados en Francia metropolitana en enero de 2013 por 21º mes consecutivo. Una subida de 43 900 en la categoría A (un 48% debido a una modificación contable de las radiaciones) y de 60 800 (incluyendo los parados con actividad reducida). Así, Francia cuenta ahora 3,17 millones de solicitantes de empleo en la categoría A. Los mayores de 50 años y los parados de larga duración son los que más han sufrido, con subidas del 1,5 y el 1,9% respectivamente. La situación también se vuelve problemática para los 509 000 parados de más de tres años (el +18,5% en un año). Y tanto más que a la dificultad en reinsertarse se une la caída vertiginosa de las ofertas de empleo de Pôle Emploi (-19,7 % en doce meses)... Leer más

Otro enlace

#### El PIB italiano se ha contraído un 2,4% en el 2012



La economía italiana se contrajo un 2,4% en 2012, mientras que su deuda subió a un 127% de su Producto Interior Bruto (PIB), según las cifras publicadas el 1 de marzo de 2013 por el Instituto nacional de estadísticas (Istat). El consumo retrocedió un 3,9% en volumen, mientras que las inversiones fijas cayeron un 8%. Las exportaciones

de bienes y servicios progresaron un 2,3%, mientras que las importaciones disminuyeron un 7,7%. La tasa de paro en Italia subió 0,4 puntos porcentuales el pasado mes de enero, situándose en el 11,7% de la población activa, según una estimación publicada el 1 de marzo de 2013 por Istat... Leer más

Otro enlace

#### El Banco europeo de inversiones va a aumentar sus préstamos un 40% por año



El 28 de febrero de 2013, el Banco Europeo de Inversiones (BEI) anunció que iba a aumentar en los tres próximos años sus préstamos en un 40% para financiar proyectos de futuro y ayudar a superar la crisis. Para favorecer el crecimiento y el empleo, la Unión Europea va a

prestar 60.000 millones de euros más para el período 2013-2015, lo que se traducirá por un volumen anual de financiación de 70.000 a 75.000 millones de euros. Esta medida se toma tras la decisión de los Estados miembro, en 2012, de aumentar en 10.000 millones de euros el capital del banco en el marco de su estrategia a favor del crecimiento. Según el BEI, este aumento de la financiación debería permitir poner en marcha proyectos por un valor global que podría alcanzar los 180.000 millones de euros si se combinan inversiones privadas y públicas... Leer más

## Comisión:

## Una mejor protección para los pasajeros de autobus o autocar en la UE



El 1 de marzo de 2013 entró en vigor el reglamento sobre los derechos de los pasajeros que viajan en autobús y autocar. Confiere nuevos derechos a los pasajeros de autobús y de autocares en toda la Unión Europea, e impone a las agencias de transporte por autobús o autocar y a los gestores de estaciones de carretera un cierto número de

obligaciones que afectan a su responsabilidad con respecto a los pasajeros. Cada año son unos 70 millones de viajeros los que utilizan el autobús o el autocar en la Unión... Leer más

## Nueva reglamentación sobre el comercio de madera



La nueva legislación sobre el comercio de madera entró en vigor el 3 de marzo de 2013. El nuevo reglamento de la Unión Europea sobre la madera se aplica a todos los operadores de la industria maderera. Prohíbe sacar al mercado europeo la madera recuperada ilegalmente, para tratar de hacer frente al problema de la explotación ilegal de los

bosques en el mundo. La explotación ilegal tiene un grave impacto económico, medioambiental y social: va a la par de la desforestación y el cambio climático; puede socavar los esfuerzos de los operadores legítimos y poner en peligro su subsistencia; también se puede asociar a los enfrentamientos por la explotación de las tierras y de los recursos... Leer más

## "Fronteras inteligentes": una mejora de la mobilidad y de la seguridad



El 28 de febrero de 2013 la Comisión Europea propuso varias medidas para unas "fronteras inteligentes" con el fin de acelerar, simplificar y reforzar los procedimientos de comprobación en las fronteras de los extranjeros que van a la Unión. Este paquete de medidas incluye un programa de registro de los viajeros y un sistema de entrada-salida,

para facilitar la vida a los viajeros que vienen de terceros países cuando se presentan en las fronteras exteriores del espacio Schengen... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

## La Comisión presenta un marco de acción para reducir la pobreza



El 27 de febrero de 2013, la Comisión Europea propuso un marco global con objetivos específicos, tanto cualitativos como cuantitativos, que hay que conseguir de aquí a 2030 con vistas a erradicar el problema de la pobreza, garantizando a la vez un desarrollo sostenible.

Los Objetivos del Milenio para el Desarrollo (OMD) caducan en 2015 y la conferencia Rio+20 lanzó el proceso de formulación de los Objetivos de Desarrollo sostenible, la Comisión reconoce que ambos desafíos deben afrontarse juntos gracias a un enfoque concertado. El objetivo que se ha fijado la institución europea es llegar a una posición común de la Unión Europea que permita alimentar el debate en las Naciones Unidas y en el mundo entero... Leer más

## Entra en vigor el acuerdo comercial UE-Perú



Se suprimen los obstáculos al comercio entre la Unión Europea y Perú a partir del 1 de marzo de 2013. Este convenio comercial abre los mercados de la UE y de Perú a sus respectivos exportadores, lo que a término permitirá ahorrar cada año más de 500 millones de euros. "Este acuerdo marca una etapa importante en el refuerzo de nuestras

relaciones con estos dos países en materia de intercambios y en materia de inversiones. Me felicito por la aplicación provisional del acuerdo con Perú y espero poder anunciar muy pronto lo mismo con Colombia" declaró el comisario europeo de comercio, Karel de Gucht... Leer más

## Ryanair no podrá comprar Aer Lingus



El 27 de febrero de 2013, la Comisión Europea anunció que había rechazado la compra por Ryanair de Aer Lingus, la segunda compañía aérea más importante de Irlanda. La Comisión considera que esta compra perjudicaría a los consumidores, ya hubiera tenido una posición excesivamente dominante si se hiciera esta adquisición... Leer

más

#### Día de la igualdad salarial



El 28 de febrero de 2013, la Unión Europea organizó el Día europeo de la igualdad salarial. La Comisión Europea publicó para la ocasión, el 27 de febrero de 2013, cifras que indicaban que la diferencia media en 2010 de remuneración horaria entre hombres y mujeres en la Unión Europea era de un 16,2%. Las mujeres deben pues trabajar 59 días más para obtener el mismo importe que el salario que perciben los

hombres. La Comisión destaca que estos resultados muestran una ligera disminución de la desigualdad salarial hombres-mujeres ya que ascendía a un 17% o más los años anteriores. Precisa sin embargo que estas estadísticas reflejan ante todo el impacto de la crisis económica, que ha afectado más a ciertos sectores donde los hombres son mayoritarios, y no una real mejora de las condiciones salariales femeninas... Leer más

## Parlamento:

## Acuerdo político sobre la reforma del marco reglamentario del sector bancario



Después de diez meses de discusiones, el Parlamento europeo y la presidencia irlandesa del Consejo de la Unión Europea alcanzaron un acuerdo político el 28 de febrero de 2013 sobre la reforma del marco reglamentario del sector bancario. Más conocido con el nombre de "acuerdo de Basilea III", este nuevo marco reglamentario traduce en

Europa las normas internacionales en materia de fondos propios de los bancos adoptados a nivel del G20 y debe entrar en vigor el 1 de enero de 2014. "Por primera vez en la historia de la regulación de los mercados financieros en Europa, vamos a limitar las bonificaciones de los banqueros", se regocijó Othmar Karas (PPE, AT). Así, las bonificaciones de los banqueros no deberán superar su salario fijo anual. No obstante se podrán multiplicar por dos a condición de obtener la luz verde de los

## Comisarios europeos se toman libertades con los tratados



Tres comisarios europeos (Olli Rehn, Karel De Gucht y Neelie Kroes) firmaron un manifiesto en el que piden a los dirigentes europeos que "estudien las opciones" para que Bruselas se convierta en la sede única del Parlamento europeo. Este movimiento ha sido tímidamente desaprobado por la Comisión Europea el 27 de febrero de 2013; su

portavoz Olivier Bailly afirmó que esta declaración se había hecho "a titulo personal", precisando que la Comisión "[respeta] el protocolo sobre la sede de las instituciones tal y como está en el anexo de los Tratados". La Fundación Robert Schuman recuerda que el colegio de Comisarios es el guardián de los tratados. Por lo tanto debe abstenerse de posturas políticas, colectivas y organizadas, que son contrarias a las decisiones del Tribunal de Justicia de la Unión y debería mantenerse más fiel a los símbolos de la unidad europea, de los que Estrasburgo es una de sus más bellas expresiones... Leer más

## Consejo:

## Puesta en marcha de un sistema de "garantía de la juventud"



El 28 de febrero de 2013, los 27 ministros del Trabajo llegaron a un acuerdo político sobre la puesta en marcha de un sistema que garantice a los jóvenes parados encontrar rápidamente una oferta de empleo o de formación. Así, todos los jóvenes de menos de 25 años que pierdan su empleo o no encuentren trabajo después de haber

terminado sus estudios debería poder beneficiarse de una formación, de un período de prácticas o de un contrato de aprendizaje. La Comisión ya ha previsto desbloquear 6.000 millones de euros para este programa durante el período 2014-2020. Se entregará este dinero a las regiones donde la tasa de paro de los jóvenes es superior al 25%. Por otro lado, debatieron políticas de empleo y sociales en el marco del Semestre europeo 2013, como preparación de los futuros debates durante el próximo Consejo Europeo de los días 14 y 15 de marzo... Leer más

## Reformas agrícolas y piscícolas y fraude alimentario



Durante el Consejo Agricultura y Pesca de los pasados días 25 y 26 de febrero, los 27 ministros de agricultura discutieron las reformas de la Política agrícola común y de la Política común de la pesca. El objetivo de estas reformas es mejorar la transparencia respecto a los beneficiarios de los pagos. Los ministros han pedido a la Comisión que

concluya rápidamente un acuerdo con Marruecos sobre la pesca. Por otra parte apoyaron la acción de la Comisión respecto a los análisis que hay que realizar a los productos alimentarios elaborados a base de carne, como consecuencia del reciente fraude que ha afectado a numerosos países europeos... Leer más

#### Cumbre UE-Ucrania: se esperan avances antes del mes de mayo!



El 25 de febrero de 2013 se celebró en Bruselas la 16ª Cumbre entre la Unión Europea y Ucrania. La firma probable de un acuerdo de asociación UE - Ucrania en noviembre de 2013 fue el centro de las discusiones. Los dirigentes europeos recordaron que la firma de este acuerdo dependía de que Ucrania mejorara, antes de mayo de 2013,

tres aspectos: el fin de la "justicia selectiva", el refuerzo de la democracia y la puesta en marcha de avanzadas reformas judiciales. Los dirigentes también abordaron las cuestiones energéticas y un cierto número de cuestiones regionales y multilaterales como la presidencia ucraniana de la OSCE o las relaciones con Rusia y Bielorrusia... Leer más

## Alemania:

## El Bundestag da su luz verde al envío de soldados alemanes a Mali

Los diputados del Bundestag aprobaron el 28 de febrero de 2013 el envío de soldados alemanes a Mali para apoyar la misión internacional de seguridad en el país. Sólo el grupo parlamentario de la izquierda



radical, Die Linke, pidió que se rechazase la participación alemana en estas operaciones. A partir de marzo 2013, los soldados alemanes participarán en la misión de formación de la Unión Europea en Mali

(EUTM Mali). Un segundo mandato del Bundestag regula el transporte aéreo ya en marcha con aviones alemanes de tipo Transall así como el abastecimiento en vuelo por las fuerzas armadas alemanas. El despliegue de soldados alemanes armados concluirá el 28 de febrero de 2014. Para ambos mandatos, se han limitado los efectivos a 330 soldados... Leer más

## El Bundestag legisla sobre la negociación de alta frecuencia



El Bundestag adoptó el 28 de febrero de 2013 una ley que permie reducir los riesgos específicos y los excesos del trading de alta frecuencia en las Bolsas alemanas. El gobierno se convierte así en el pionero mundial de la regulación de este tipo de actividad financiera. El

comercio electrónico ha ganado importancia estos últimos años en los centros financieros y la utilización de programas algorítmicos que lo facilitan se ha extendido. Esta categoría de negociación automática, que permite ejecutar operaciones bursátiles en un tiempo calculado en microsegundos, da origen a un trading más complejo, provocando riesgos de congestión del sistema, particularmente por las importantes fluctuaciones. El Bundestag ha usado las orientaciones de la Comisión Europea para elaborar esta ley que debería entrar en vigor a mediados de 2013... Leer más

## Primera agencia de empleo franco-alemana



En el marco del 50° aniversario del Tratado del Elíseo, los ministros francés y alemán de trabajo Michel Sapin y Ursula von der Leyen, inauguraron el 26 de febrero de 2013 en Kehl una oficina de empleo francoalemana, primera etapa de un acuerdo marco de cooperación

entre las oficinas de empleo de ambos países. Este acuerdo crea el nuevo servicio de empleo transfronterizo firmado en Estrasburgo en presencia de ambos ministros, y tiene como objetivo ayudar a los solicitantes de empleo y a los empleadores a superar los obstáculos (lingüísticos, de reconocimiento de diplomas) que pueden existir cuando se busca un empleo al otro lado de la frontera. La tasa de paro es actualmente de un 10% en Alsacia contra un 4% en Bade-Wurtemberg... Leer más

#### Día de Europa en las escuelas alemanas en presencia de Ángela Merkel



Para celebrar el Día de Europa 2013, las escuelas alemanas organizarán "una jornada de proyecto europeo" ("EU-Projekttag") el 6 de mayo de 2013, durante la cual los alumnos tendrán la posibilidad de debatir con diputados europeos o nacionales sobre la Unión Europea.

La promotora de esta iniciativa, que ya existe desde hace 7 años, es la canciller alemana Angela Merkel y visitará algunas escuelas ese día 6 de mayo. Se invita a las escuelas que lo deseen a presentar su candidatura... Leer más

#### Bulgaria:

#### Las elecciones legislativas se celebrarán el 12 de mayo



El 28 de febrero de 2013, el presidente de Bulgaria Rosen Plevneliev confirmó que se celebrarán elecciones legislativas anticipadas el próximo 12 de mayo. Se nombrará un gobierno de expertos para gestionar los asuntos corrientes y organizar las elecciones. Bulgaria lleva veinte días haciendo frente a las manifestaciones por las elevadas

facturas de electricidad que se recibieron en enero. Las protestas han derivado rápidamente contra la corrupción, el gobierno y contra todos los partidos políticos...

## Francia:



realizó su primera visita oficial a Rusia. Durante este viaje, acudió lo primero a la radio "Eco de Moscú", dónde subrayó las "responsabilidades de Francia y de Rusia", en tanto que "grandes potencias miembro del Consejo de seguridad de las Naciones Unidas".

Deseando por otro lado facilitar las inversiones rusas en Francia, le acompañaron empresarios y se organizó una mesa redonda en la Cámara de comercio franco-rusa. Durante su encuentro con su homólogo ruso Vladimir Putin, el jefe de Estado francés no consiguió caldear las relaciones franco-rusas. Un cierto número de temas, particularmente la cuestión siria, divide a ambos hombres, Francia se sitúa del lado de los rebeldes y Rusia apoya el régimen de Bachar Al-Assad... Leer más

Otro enlace

#### Chipre:

#### Investidura del Presidente chipriota Nicos Anastasiades



Tras su victoria en la elección presidencial chipriota del 24 de febrero de 2013, Nicos Anastasiades reveló la composición de su gobierno el 27 de febrero de 2013. Éste estará formado por 11 ministros y ninguna mujer. Nicos Anastasiades prestó juramento ante el Parlamento el 28

de febrero de 2013 para un mandato de cinco años, y su prioridad será concluir un plan de ayuda europeo para la isla que se encuentra al borde de la quiebra. Además, el nuevo presidente chipriota declaró que "era necesaria la cooperación para hacer frente a los retos" que suponen, en concreto, "la problemática chipriota y la crisis financiera"... Leer más

Otro enlace

#### España:

# El gobierno español impugna la resolución del Parlamento catalán sobre la soberanía de esta región



El gobierno español decidió el 1 de marzo de 2013 impugnar ante el Tribunal constitucional una resolución adoptada en enero por el Parlamento de Cataluña sobre la soberanía de esta región de España, primer paso en el camino del referéndum que los partidos nacionalistas piensan celebrar antes de finales de 2014. Alimentado por la grave

crisis económica que atraviesa el país, el fervor independentista y la frustración contra Madrid se han reforzaron estos últimos meses en Cataluña. Antiguo motor económico de España, la región es ahora la más endeudada de las 17 comunidades autónomas. El Parlamento catalán votó el pasado 23 de enero una resolución que afirma en particular que "el pueblo de Cataluña, tiene, por razones de legitimidad democrática, carácter de sujeto político y jurídico soberano"... Leer más

Otro enlace

## Hungría:

## György Matolcsy, al frente del Banco central húngaro



El Primer ministro húngaro Viktor Orban anunció el 1 de marzo de 2013 el nombramiento de Gyorgy Matoclsy, actual ministro de economía, a la cabeza del Banco central húngaro (MNB). Sucede a Andras Simor que, tras seis años en el cargo, ya no podía ser reelegido... Leer más

#### Italia

#### Visita oficial del Presidente italiano Giorgio Napolitano a Berlín



El Presidente italiano, Giorgio Napolitano, llegó a Berlín el 26 de febrero de 2013 para una visita oficial de cuatro días durante los cuales se encontró con su homólogo alemán Joachim Gauck y con la Canciller alemana Angela Merkel. El presidente italiano subrayó durante su visita que su país no estaba "enfermo en absoluto", aludiendo a los inquietos

comentarios alemanes tras la situación surgida de las últimas elecciones. Y añadió: "Estoy seguro de que en las próximas semanas se formará un gobierno italiano (...) Estoy seguro que Italia sólo puede tomar el camino de la expansión y de la unidad de Europa"... Leer más

Otro enlace

#### Letonia:

#### Letonia solicita formalmente su adhesión al euro



El gobierno letón presentó, el 4 de marzo de 2013, acto de candidatura para integrar la zona euro en 2014 y convertirse así en el decimoctavo país miembro. Para unirse a la moneda única, Letonia debe someterse a una evaluación de la Comisión Europea y del Banco Central Europeo.

En efecto el país debe respetar cinco criterios: la deuda, el déficit público, la inflación, los tipos de interés a largo plazo y la paridad estable con euro... Leer más

Otro enlace

#### Foro sobre las tecnologías de futuro en Riga



Los días 27 y 28 de febrero se celebró en Riga el Foro sobre las tecnologías de futuro. Acudieron un centenar de participantes, entre ellos los Primer ministro de nueve Países Bálticos y nórdicos, así como el Primer ministro británico David Cameron. Más de 50 expertos, investigadores y empresarios de estos países abordaron el tema de la

competitividad de la economía verde y de la reducción de la fractura numérica. David Cameron aprovechó la ocasión para reunirse con su homólogo letón Valdis Domrovskis el 28 de febrero. Hablaron del actual estado de desarrollo de la Unión Europea y de sus relaciones bilaterales. Ambos desean reforzar la cooperación económica entre Letonia y el Reino Unido... Leer más

Otro enlace

#### Luxemburgo:

## Luxemburgo ratifica el Pacto de estabilidad presupuestaria



El 27 de febrero de 2013, la Cámara de los diputados del Gran ducado de Luxemburgo adoptó el proyecto de ley sobre la aprobación del tratado de estabilidad, coordinación y gobernanza (TSCG) en la Unión económica y monetaria, firmado en Bruselas, el 2 de marzo de 2012. El proyecto de ley ha sido adoptado por 46 votos a favor y 10 en contra.

Ahora, con Luxemburgo, son 18 los Estados miembro (13 de los cuales de la zona Euro) que han ratificado el Pacto presupuestario. La Fundación Robert Schuman mantiene actualizado un cuadro con las ratificaciones del TSCG por países... Leer más

Otro enlace

#### Polonia:

## La eventual entrada de Polonia a la zona euro se decidirá después de las elecciones de 2015



El 26 de febrero de 2013, el Presidente polaco Bronislaw Komorowski declaró que Polonia tomaría su decisión sobre la fecha de una eventual adhesión a la zona euro tras las elecciones de 2015, es decir, una vez satisfechos los criterios de Maastricht. "Dispondremos entonces de todos los elementos (...) que nos permitirán tomar la decisión

garantizando la seguridad de la economía polaca", precisó. El Primer ministro polaco Donald Tusk, que había indicado el pasado mes de diciembre que Varsovia debía tomar una decisión sobre su adhesión al euro en los próximos meses, ha adherido por primera vez a la posición del Presidente polaco... Leer más

#### Reino Unido:

## Herman Van Rompuy habla sobre el lugar del Reino Unido en la UE



El 28 de febrero de 2013, el Presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy viajó a Londres para participar en una conferencia europea sobre la forma de reactivar la zona euro y sobre el lugar del Reino Unido en Europa. Destacando que el Reino Unido es el "campeón" del mercado único europeo, pidió a los británicos que tengan un papel central en el refuerzo de la economía europea. No

obstante se mostró firme con respecto al Primer ministro británico David Cameron, explicando que otros dirigentes europeos no querían renegociar los tratados europeos y que la UE no aceptaría ninguna tentativa del Reino Unido de obtener una Europa "a la carta". También recordó que era posible dejar la Unión, ya que existía una "cláusula de salida", pero que se trataba de una decisión difícilmente aplicable tanto en el plano legal como político... Leer más

#### Eslovenia:

#### Alenka Bratusek sustituye a Janez Jansa como Primer Ministro de Eslovenia



El gobierno del Primer ministro esloveno Janez Jansa, acusado en un caso de corrupción, ha sido derrocado el 27 de febrero de 2013 tras una moción de confianza por 55 votos a favor, 33 en contra y 1 abstención. A Janez Jansa le podría reemplazar Alenka Bratusek, del partido "Eslovenia Positiva". De 42 años de edad, especialista en

cuestiones presupuestarias, tiene hasta el próximo 14 de marzo para formar un gobierno susceptible de ser investido en el Parlamento. Se convertiría así en la primera mujer que ocupa el puesto de Primer ministro en Eslovenia. En caso de fracaso en la formación de un nuevo gobierno, se organizarán elecciones anticipadas... Leer más

#### Croacia:

## Elecciones europeas en Croacia el 14 de abril



El 1 de marzo de 2013, el presidente croata Ivo Josipovic convocó eleccioenes para elegir a los diputados croatas del Parlamento europeo el 14 de abril. Se trata de las primeras elecciones europeas en Croacia, que se unirá a la Unión Europea el próximo 1 de julio. "Estas elecciones tienen una gran importancia simbólica" para los ciudadanos

croatas, ya que son las primeras de este tipo en Croacia, indicó el Sr. Josipovic. Los croatas elegirán 12 diputados para sólo doce meses de su mandato de cinco años, ya que las nuevas elecciones al Parlamento europeo tendrán lugar en mayo de 2014 en toda la Unión... Leer más

## Se deteriora la economía croata según el FMI



El 25 de febrero de 2013, el Fondo Monetario Internacional dijo que las condiciones económicas de Croacia se habían deteriorado estos últimos meses. La escasa demanda exterior, la deuda del sector privado y la falta de confianza de las empresas y de los consumidores son las principales causas. Según el informe de la institución internacional

debe acelerarse la aplicación del programa de reformas estructurales - esencial para reactivar el crecimiento y mejorar las perspectivas a medio plazo - al igual que el saneamiento de las finanzas públicas, para restablecer la viabilidad de la deuda y preservar el acceso al mercado... Leer más

## Estados Unidos:

#### Gira europea de John Kerry



El secretario de Estado americano John Kerry realizó una gira europea del 24 al 28 de febrero 2013. Empezó en Londres, dónde el secretario de Estado se encontró con su homólogo británico William Hague. Ambos hombres celebraron una rueda de prensa dedicada en parte a la situación siria. John Kerry viajó a continuación a Berlín para reunirse con el ministro alemán de Asuntos Exteriores Guido Westerwelle y con

la Canciller Angela Merkel. El 27 de febrero, el secretario de Estado se encontró con el Presidente francés François Hollande y con su Ministro de Asuntos Exteriores Laurent Fabius. La gira de John Kerry terminó en Roma dónde se trató ampliamente la cuestión siria. John Kerry se entrevistó con el jefe de la oposición siria y asistió a una reunión de "Amigos del pueblo sirio"... Leer más

Otro enlace

#### Suiza:

## Los suizos dicen "si" a la prohibición de los "paracaídas dorados"



El 3 de marzo de 2013, los suizos se pronunciaron por amplia mayoría a favor de la iniciativa que limita las "remuneraciones abusivas" de los empresarios de las sociedades suizas con un 67,9% de los votos válidos. Entre las principales disposiciones de la iniciativa, la duración del mandato de los miembros del consejo de administración se deberá

limitar a un año. Se prohibirán ciertas formas de remuneración, como las indemnizaciones al marcharse. Además, la junta general de accionistas, que votará cada año el importe de las remuneraciones de los miembros del consejo de administración y de la dirección, deberá aprobar las remuneraciones de estos

#### OMC:

## China en el centro de la competencia desleal



El 26 de febrero de 2013, el órgano de resolución de conflictos de la Organización Mundial del Comercio (OMC) dio la razón a la Unión Europea sobre tasas antidumping impuestas por Pekín a la importación de aparatos de control de seguridad de rayos-x europeos. "En la medida en que China actuó de manera incompatible con ciertas

disposiciones del Acuerdo antidumping", la OMC pidió a China que adopte las medidas necesarias para adecuarse a sus obligaciones. Además, el 28 de febrero de 2013, la Comisión Europea abrió una nueva investigación antidumping sobre las importaciones de paneles solares procedentes de China... Leer más

Otro enlace

#### Aviación :

## EADS publica sólidos resultados anuales 2012



El grupo EADS anunció el 27 de febrero mejores resultados de lo previsto pero prevé un crecimiento moderado en 2013, debido a las dificultades del Súper Jumbo A380 de Airbus que frena las entregas. El grupo de aeronáutica y de defensa también se mostró prudente sobre su futuro avión comercial A350, que se espera para finales de 2014. El

resultado operativo antes de partidas no recurrentes ascendió 3.000 millones de euros, una subida espectacular del 68%. El objetivo para 2013 es de 3.500 millones. "EADS debería registra un crecimiento moderado" en 2013, debido en particular a la ralentización de las entregas de A380 y por el tipo de cambio de 1,35 dólares por euro, según declaró el presidente ejecutivo del grupo, Tom Enders... Leer más

#### Eurostat:

## Aumenta el paro en la Unión europea (10,8%) y en la zona euro (11,9%)



Según las cifras publicadas por Eurostat el 1 de marzo de 2013, la tasa de paro corregida de calendario se situó en un 11,9% en enero de 2013 en la zona euro, más que la tasa del 11,8% registrada en diciembre de 2012. También en la Unión Europea la tasa de paro fue de un 10,8%, más que la tasa del 10,7% del mes anterior. Entre los

Estados miembro, las tasas de paro más bajas se registraron en Austria (4,9%), Alemania y Luxemburgo (5,3% respectivamente) así como en los Países Bajos (6,0%), y las más altas en Grecia (27% en noviembre de 2012), España (26,2%) y Portugal (17,6%). En un año, el paro aumentó en 19 Estados miembro, bajó en 7 y se mantuvo estable en Dinamarca... Leer más

#### La tasa de inflación anual de la zona euro baja a un 1,8%



Según una estimación publicada por Eurostat el 1 de marzo de 2013, la tasa de inflación anual de la zona euro fue de un 1,8% en febrero de 2013, menos que el mes anterior en el que estaba en un 2%. Al tratarse de los principales componentes de la inflación de la zona euro, la energía (4%, contra un 3,9% en enero) debería registrar en febrero

la tasa anual más elevada... Leer más

#### Cultura:

## Kandinsky y Rusia en el Museo de Arte antiguo de Bruselas



Del 8 de marzo al 30 de junio de 2013, el Museo de Arte antiguo de Bruselas (Museos Reales de Bellas artes de Bélgica) le dedica una exposición a Kandinsky (1866-1944), padre del arte abstracto, titulada "Kandinsky y Rusia". Tras haber sido expuestas en Pisa, se presentarán por primera vez en Bruselas más de 150 obras, que vienen de importantes museos de Rusia, como el Museo de San Petersburgo...

Leer más

## Soulages en la Villa Medicis



Hasta el 16 de junio, la Villa Médicis de Roma dedica una exposición al pintor francés Pierre Soulages. Esta exposición, titulada "Soulages siglo XXI", propone una selección de cuadros y de obras en papel del artista... Leer más

## El ángel de lo extraño en el Museo de Orsay



Del 5 de marzo al 9 de junio de 2013, siguiendo a una primera etapa de la exposición en el Städel Museum de Francfort, el museo de Orsay propone descubrir las múltiples declinaciones del romanticismo negro, de Goya y Füssli hasta Max Ernst y las películas expresionistas de los años 1920, a través de una selección de 200 obras que incluyen pintura, artes gráficos, esculturas y obras cinematográficas... Leer más

#### El arte en la edad de hielo



El "British Museum" de Londres dedica hasta el 26 de mayo de 2013 una exposición al "Arte en la Edad de hielo". La exposición reúne obras de arte muy antiguas del período de -40 000 o -10 000 años A.C. Algunas obras notables se exhiben junto a referencias a obras recientes con el fin de mostrar la similitud que puede existir entre el arte prehistórico y el arte moderno. La Venus de Lespugue, por ejemplo, fascinaba a

Picasso y él mismo reconocía que había influido sus esculturas a partir de 1930...

## Exposición Tiziano en la Scuderie del Quirinale



Del 5 de marzo al 16 de junio de 2013, la Scuderie del Quirinale de Roma organiza una gran retrospectiva de uno de los mayores artistas del Renacimiento del siglo XVI en Europa: Tiziano. En la exposición, los visitantes descubrirán sus primeras obras en los talleres de Giovanni Bellini y Giorgione, así como sus fascinantes últimas obras. El pintor

veneciano trabajó para los mayores comanditarios. Es ésta una exposición que consagra, a los ojos del mundo, a uno de los mayores artistas... Leer más

## Agenda:



4 de marzo Bruselas

Reunión de ministros de Finanzas de la zona Euro



5 de marzo Bruselas Consejo "Economía-Finanzas"



6 de marzo Varsovia Cumbre del Grupo de Visegrado



7 y 8 de marzo Bruselas Consejo "Justicia y asuntos de interior"

7

7 de marzo Frankfurt/Mena Consejo de gobernadores del BCE Mar.



9 de marzo Elecciones legislativas - Malta



11 de marzo

Bruselas

Consejo "Asuntos exteriores" - Consejo "Asuntos generales" - Consejo "Transportes, telecomunicaciones y energía"



11 al 14 de marzo Estrasburgo Sesión plenaria - Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones









Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

## Los redactores de la Carta:

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat; Fanny Cohen, Clara Coornaert, Victor Delage, Louis Hancisse, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}